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回 覧

平成２７年３月吉日

各位

国田地区自治実践会

会長 小田倉 康家

市民懇談会の概要について

去る平成２６年１０月１９日（日）の午後２時から高橋水戸市長を始め関係

部長が出席して開催されました「国田地区市民懇談会」について、大変遅くな

りましたが水戸市の回答について、その概要についてとりまとめました。

市民懇談会のテーマは、「国田地区の活性化」をメインにしまして、

(1)国田地区の活性化対策について（人口増加対策）

(2)地域の核づくりについて（旧学校跡地の利活用について）

(3)福祉対策（学校体育館のバリアフリー化について）

(4)国田地区の環境整備について（・市道、県道の整備、・空き地の草刈り、

・七ツ洞公園の整備について）

の４項目について市に提案を行ったところです。

市からの回答を参考としまして、皆様方から地域の課題や改善への提案等に

つきまして、ご要望、ご意見をいただければ、今後とも対処したいと考えてお

りますので宜しくお願い申し上げます。
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市民懇談会の概要

平成２６年１０月１９日（日） 午後２：００～ 国田市民センター

[１]国田幼稚園の人員増加策について(質問は、田谷町の宮田さん)

(1)学区内の幼児が進んで通園し、他学区からの転入が増えるような質の高い、

魅力のある幼児教育をお願いしたい。

・平成２６年度から、国田小中学校が小規模特認校としてスタートし、幼稚

園も同校内に移転して、これまで以上に連携を密にしながら幼小中一貫し

た教育を実施している。

・給食の提供や夏休み期間を含めた午後６時までの預かり保育の実施、空調

設備を設置し快適な環境づくりをしている。

(2)市内で国田だけ午後６時まで預かり保育を実施している、さらに保育所並

みの長時間保育や３年保育を実施して地区以外の近隣からの入園を促し、

ひいては国田小中学校の入学を増やしたい。

・長時間保育による児童の負担や３歳児への指導方法、新たな保育室の確保、

教職員の採用など現時点での実施は難しい状況にある。

(3)平成２７年度からの新保育制度の適用に当たっては、他地区に先駆けて国

田地区を活性化させるように考えて欲しい。

・平成２７年度から始まる子ども・子育て支援新制度への移行に合わせ、よ

り魅力ある幼稚園づくりの検討を進める。

(4)国田幼稚園で実施している給食とか午後６時までの預かり保育の実施な

ど、もっとＰＲを図ってほしい。

・国田幼稚園の魅力について積極的な情報発信に努める。

（会場より）パートに勤めるため、朝の保育時間の開始を７時頃に早めて欲し

いという要望がある。

・幼稚園の教育時間は、現況では４時間を基準としているので平日の７時３

０分を３０分早めるのは難しい。今後国の子ども・子育て支援新制度の中

で時間についても検討したい。

（以上回答、中里教育次長）

[２]地域の核づくりための旧校舎の利活用について（下国井町：園部さん）

上国井町の一部と下国井町は無堤のため、浸水の恐れのある避難所となっ
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ているため、洪水時の避難場所や防災拠点として市民センターは不適であ

り、また現国田小中学校も浸水の恐れのある避難所になっている。旧学校

は３階建てなので、耐震補強すれば２階から上を避難所、防災拠点として

活用できないか。

また、旧幼稚園の園庭を自由に使えるようにしてほしいとの要望がある。

・旧幼稚園の建物は、昭和５４年及び昭和５６年に建設され、旧耐震基準の

建物であるため耐震化が必要な建物であるが、幼稚園、小学校とも新国田

小中学校に移転して、跡地の利用については未定であるため、現在耐震補

強の計画はない。

・園庭の遊具は、幼稚園児向けとなっているので、小学生の利用には安全性

の問題がある。今後、関係各課と旧幼稚園の園庭のあり方について検討し

たい。

（以上回答、中里教育次長）

・効用を終えた施設については、廃止して、施設の維持管理費をできるだけ

減らしていきたい。

（以上回答、高橋水戸市長）

・市民センターは、昭和５９年に建設されたが、耐震基準は満たしており、

老朽化についても問題ないので移転改築の予定はない。ただし、今年度コ

ミュニティルームの整備やトイレの洋式化などを行う予定としている。ま

た、駐車場の拡張や長寿命化計画に基づき必要な改修をするなど、コミュ

ニティ活動の充実を図る。

・避難所は、市民センターと国田小中学校を指定しているが、状況によって

は、小中学校の２階に避難をお願いしたい。さらに洪水時の緊急避難所と

して県立水戸農業高等学校を指定しているので、浸水の状況によっては、

避難誘導を行うこととする。

（以上回答、三宅市民環境部長）

（会場から）国田地区の那珂川無堤区間については、国交省に何度も築堤の要

望をしている。進捗状況などで市でわかる範囲でお願いしたい。

・那珂川改修期成同盟会の会長をしており、築堤については、毎年国の方に

出向いて要望をしているが、なかなか進展しない。引き続き強く要望をし

ていきたい。

（以上回答、高橋水戸市長）

[３]福祉対策としての小中学校のバリアフリー化について（田谷町：折笠さん）

(1)学校施設については、敬老会や雨天時の市民運動会など各種の地域の活動
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に利用させてもらっているが、特に体育館の階段は、車いすや老人にとっ

ては難儀となっている。また、災害時の避難場所として使用する場合も含

めて学校全体のバリアフリー化を図って欲しい。

・体育館の階段の手すりについては利用しやすいように設置する方向で検討

する。ただし、スロープについては、スペースが必要となるため移動式ス

ロープも含めて学校と協議を進めたい。また、校舎のバリアフリー化につ

いても階段のスロープや段差の解消に向けて検討してまいりたい。

(2)体育館の音響装置は、非常に聞き取りにくい環境にあり、災害等の避難場

所となった場合に指示や伝達に支障をきたす恐れがある。

・今後、更新等の際には、音響効果の高い設備の導入を視野に学校と協議し

ながら検討したい。

（以上回答、中里教育次長）

[４]市道及び県道の拡幅について（質問は、下国井町の宮田さん）

(1)上国井町の国田１１号線は、那珂市西部工業団地への通勤者が多く拡幅をお願い

したい。また、現在は、国田１６号線を右折してその先農道を左折しての通勤路

になっており、交差点の停止線や１６号線と農道の交差点にカーブミラーの設置

をお願いしたい。

・国田１１号線拡幅については、平成２２年度に用地買収方式の狭あい道路

整備の事前協議があったが、沿線に家屋がないため基準に合わないという

ことで用地寄付型の整備を提案したが、その後進展がなかった。

今回再度要望があったので、整備に向けて検討を進めてまいりたい。

・カーブミラーについては、設置に向けて検討したい。また、交通規制の停

止線については、警察の管轄なので水戸警察署と協議を進めているが、当

面の安全対策として、交差点であることを示す電柱幕を設置し、自動車運

転者への注意喚起を実施した。

(2)幹線市道３５号線のいわゆる軍民坂の拡幅をお願いしたい。

・用地取得が困難な経緯があり頓挫した状態となっている。何とか用地取得

に努め道路排水の流末確保を図りながら事業を進めてまいりたい。

(3)通学路となっている田谷町の国田４号線の３００ｍ区間の拡幅について

・側溝整備については、幅員が４ｍ確保されることが前提となる。国田４号

線については、一部４ｍ未満の箇所があることから、用地の取得が必要と

なる。用地取得が難しいことから別な手法も視野に入れて、今後相談しな

がら検討を進めたい。
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(4)上国井町の共同墓地の出入りに関連する国田２６号瀬、１４９号線、

１０６号線の一体的拡幅について

・１４９号線、１０６号線は、平成１９年に狭あい道路整備で事前協議があ

ったが、今回道路排水の流末の協議が整ったため関係地権者の同意を得て

本申請をいただいたので、早急に事業実施に向けて手続きを進めたい。

・２６号線についても流末接続協議が整ったので、用地寄付型で今後代表者

と本申請について協議を進めたい。

(5)下国井町の平成２４年度の６路線、平成２５年度の４路線の狭あい道路事

前協議について流末協議が進んでいない。

・本年７月に流末接続協議が整ったので、今後本申請に向けて協議を進めた

い。

(6)県道長沢水戸線の狭あい部分の拡幅について県に働きかけてほしい。

・市民センター南側と国井駐在所付近が未施工区間で、今年度は、国井駐在

所付近の用地交渉を進め、取得でき次第工事に移りたいと聞いている。

・そのほかの狭あい部分についても早期に完成できるよう県に働きかけた

い。

（以上回答、檜山建設部長）

[５]七ツ洞公園の整備について（質問は、田谷町の石川さん）

(1)公園南側の駐車場整備について、英国式を感じさせるような公園の案内所

を兼ねた管理棟としてトイレの設置、自動販売機、軽食スペース、簡単な

会議室、地元農産物の販売などができる建物としてほしい。

・提案の諸施設については、公園への来訪者がどれだけ増えるのか、また来

園者がどういった施設を求めているのか、ニーズを把握して検討してまい

りたい。まずは、再生事業を緒に就けて各種イベントを開催しながら来園

者の増加を図りたい。

(2)駐車場の整備に合わせ、水戸北インター、国道１１８号、下江戸方面から

七ッ同公園へのアクセスについて案内標識設置の再検討をお願いしたい。

・市外から来た人にもわかりやすいように駐車場整備と一緒に検討していき

たい。

（会場より）車で来園する方方は、駐車場にトイレがあるのが望ましいので、

北側にある芝生脇の駐車場にもトイレ設置を考えていただきた

い。
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・新しい駐車場を南側に考えているので、北側の駐車場が今のままでいいの

かは検討を要するので、すぐにトイレをという約束はできかねる。また園

内のトイレについても十分ではないと考えるので全体のレイアウトの中で

考えて行きたい。

（再質問：石川さん）駐車場は、砕石敷きではなくアスファルト舗装としてい

ただきたい。また、周囲にはフェンスを張っていただき

たい。できれば北側駐車場も舗装していただきたい。

・舗装についてやフェンスなどについては、どうするかまだ決まっていない。

北側駐車場の舗装については、要望として承っておく。

（会場より）七ッ洞公園の再整備についてどういった構想で進めるつもりか、

教えてほしい。また、業者委託の除草が年３回ではとても足りず

草ぼうぼうになるので、地元としてもボランティアで草刈りを行

っている。業者の作業とかち合わないよう調整をお願いしたい。

・再生物語の第一話から第二話という事になるが、先のことは内緒にして期

待感を持たせるということで進めたい。

・草刈り、除草については、タイミングをうまく調整できるように管理部門

と連絡調整を図りたい。

（以上回答、石井都市計画部長）

[６]空き地の草刈りについて（質問は、下国井町の大曽根さん）

不在地主の空き地の除草について、火事や安全上に問題があるので、地主

と連絡を取ろうとしているが連絡が付かず、やむを得ず町内役員で草刈り

を行っている。市には「空き地等の管理の適正化に関する条例」があるの

で不在地主に代わり代執行で草刈り、除草をお願いしたい。

・空き地の草刈りの苦情は、昨年度３６３件あった。現地調査の上、所有者

や管理者を確認して文書を送ったり、直接訪問して適正な管理をお願いし

ているが、残念ながら改善しない事例もある。本例の場合、本人は亡くな

っており、家族に連絡をしているが返答がないままであるが、引き続き

連絡を取ることを進めていきたい。草刈りの行政代執行については、これ

らの進捗を見ながら検討したい。

（以上回答、三宅市民環境部長）






